

Comentario editorial

Personal docente más protegido

En México y el mundo, los países están desplegando intensas campañas de vacunación con el objetivo de inmunizar al mayor número de personas lo antes posible y poder reducir el número de contagios y evitar más muertes, en Jalisco también se han hecho grandes esfuerzos para hacer llegar a todas las comunidades esa herramienta esencial que permita poner fin a la pandemia de COVID-19, en coordinación con el Gobierno Federal, dándole seguimiento al Plan Nacional de Vacunación y en este caso con la Secretaría de Educación y la Universidad de Guadalajara dándole prioridad al personal docente.

En un trabajo conjunto entre la Secretaría de Salud, Secretaría de Educación y la Universidad de Guadalajara, se logró llevar a cabo la aplicación de vacuna Covid, en la modalidad de refuerzo al personal docente tanto de instituciones públicas, privadas como de la Universidad de Guadalajara de todos los niveles, en las instalaciones del Pabellón Universitario, ubicado en la Plaza Bicentenario, anexo a la Biblioteca Pública “Juan José Arreola” ubicada en Periférico Norte Manuel Gómez Morín, en Belenes del 12 al 15 de Enero de 2022

Para poder llevar a cabo este proceso, previo al inicio se llevaron a cabo varias reuniones entre el personal de las tres instituciones, Secretaría de salud a través del personal de la Región Sanitaria X Centro Zapopan, en su calidad de responsables del Biológico a aplicar, personal asignado por parte de la Secretaría de Educación y personal también asignado por parte de la Universidad de Guadalajara.

En ese trabajo conjunto, con estrategias bien definidas para cubrir desde la recepción del personal docente, la revisión de los documentos solicitados en la plataforma de inscripción, la conducción hasta el lugar de aplicación y su respectiva aplicación por parte de personal de la secretaria de Salud y del Centro Universitario de ciencias

de la Salud, se llevó a cabo toda la estrategia antes planeada.

La aplicación sería una dosis de refuerzo a personal docente tanto de instituciones públicas, privadas como de la propia Universidad de Guadalajara de todos los niveles educativos que previamente recibieron la vacuna Cansino en el periodo de Abril y Mayo de 2021 y que al menos tienen más de 6 meses de esa última aplicación, la vacuna a aplicar en este caso sería Moderna, la meta en el estado es aplicar 161 mil 280 dosis, y la meta para este módulo de vacunación fue de 25 mil 600, es decir 6 mil 400 dosis por día.

Se instalaron cuatro células que cubren 98 espacios cada uno en el cual se despliega una mesa de trabajo con 4 personas cargando la vacuna y 4 personas aplicando, lo que nos dio una aplicación de manera simultánea de 392 docentes cada media hora, lo que incluyó los 15 minutos de vigilancia que nos establece el laboratorio y que nos permite saber si se llegase a presentar algún evento adverso asociado a la vacunación, en caso de que así fuera contamos con personal Médico, paramédico y el apoyo de una ambulancia de los servicios Médicos Municipales que estuvieron los cuatro días de la aplicación brindando su servicio de manera incondicional.

Fue un trabajo intenso, con excelente coordinación por parte de las tres instituciones y una vez queda confirmado que el trabajo interinstitucional puede rendir mejores frutos, mejores resultados, mejores beneficios, peros en este caso el mayor beneficio lo recibió todo el personal docente que se inscribió, participo en esta meta y recibió el beneficio de una dosis de vacuna de refuerzo, enhorabuena a seguir trabajando de la mano con la Secretaría de Educación Pública y la Universidad de Guadalajara.

La aplicación lograda en esta jornada fue:

FECHA	META	LOGRO	PORCENTAJE
12/Enero/2022	6,400	4,130	64 %
13/Enero/2022	6,400	6,216	97 %
14/Enero/2022	6,400	5,810	90 %
15/Enero/2022	6,400	4,550	71 %
TOTAL	25,600	20,706	80 %

A pesar de que la vacuna es nuestra más grande esperanza, es importante mencionar que no podemos bajar la guardia y que tenemos que seguir las recomendaciones de salud e higiene:

- Usa el cubrebocas de forma correcta cubriendo nariz y barbilla.
- Lava tus manos frecuentemente con agua y jabón.
- Cuida tu distancia con otras personas, al menos 2 metros
- Usa gel antibacterial.
- Evita aglomeraciones en espacios cerrados y espacios abiertos.



Dr. Adrián Escamilla Martínez
Dra. Mariel Pérez Ponce
Dr. Pedro Mejía Ocegueda
Mtra. Marisela García Palma
Región Sanitaria X Centro Zapopan